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进口博览会配套保障、功能承接有序落实

虹桥商务区“五确保”聚合力创一流

管委会动态
“全力做好进口博览会周边配套保障和全面做好

进口博览会功能辐射，是虹桥商务区管委会今年工作
的重中之重。 ”为了做好首届中国进口博览会的配套
服务保障工作，抓住商务区发展历史新机遇，在进口
博览会开幕倒计时 50 天之际， 虹桥商务区管委会党
组书记、常务副主任闵师林明确提出“五确保”要求，
即倒排时间、全面冲刺、确保完成；精益求精、查漏补
缺、确保质量；严格标准、落实责任、确保长效；全面梳
理、加强落实、确保有序；主动配合、充分应对、确保合
力。 管委会紧抓落实包括推进工程建设、完善交通组
织、优化会展配套、提升市容环境、强化应急能力等方
面 300 余项工作任务，全面提升虹桥商务区城市管理
整体效果和水平，为进口博览会提供周全保障。

管委会聚焦国家会展中心场馆改造、 景观
绿化工程、南广场主出入口改造等工程，提供绿
色通道，特事特办，加大协调服务力度；聚焦“两
桥一场一廊一带”等项目，其中二层步廊东延伸
项目主体提前贯通， 串联起虹桥商务区核心区
及国家会展中心；10 月中旬， 国家会展中心配

套 5 号停车场交付使用， 可容纳 2000 辆大巴
和小车。对于其他工程项目，管委会也加大协调
力度，确保申长路景观改造、机场集团迎宾五路
示范段、高架涂装、道路整治与多杆合一等多个
项目按期完成； 聚焦 13 条区区对接道路建设，
确保于进博会前建成。

推进工程建设，保质保量促完成

管委会制定了 《交通组织保障工作方案》，
并加快落实推进； 期间多次召开专题会议征求
各方意见，制定下发《虹桥商务区公共标识系统
设置指导意见》， 确保进博会周边 21 平方公里
重点区域标识统一在 9 月底前完成；积极与市、

区交通主管部门协调沟通、督促落实《虹桥商务
区综合交通规划》公交专项规划；协助推动“新
虹易公里”定制班车顺利开通，并新增“虹桥 2
路” 公交环线及枢纽西广场至国展中心洲际酒
店的直达定制班线。

完善交通组织，破难题近远结合

管委会研究制定了 《虹桥商务区窗口服务
保障工作方案》并召开相关动员会，明确窗口服
务不仅仅是政务服务、公共服务，更重要的是餐
饮、酒店、银行、商场等社会性服务窗口，要围绕
国内外参展嘉宾的全方位需求体现出对人的关
怀，是可感受、可参与、可持续的服务。各单位要

做好整体联动，注重发挥属地政府、功能性主体
的作用和市场主体积极性， 围绕市服务保障组
总体工作部署统一步调、形成合力；要突出保障
重点，提升服务质量；打造服务品牌，树立品质
理念，挖掘、培育工作亮点，以优质的服务水准
彰显虹桥商务区服务品质。

优化会展配套，协调各方齐推动

为预防展会期间可能发生的各类突发公共
安全事件，虹桥商务区特别拟定了《城市运行服
务和应急保障工作方案》及《中国国际进口博览
会上海虹桥商务区管委会突发公共事件总体应
急预案》。通过建立统一领导、分级负责、反应及
时、规范有序、科学高效的应急体系，及时、有效
预防和应对可能发生的突发事件， 全力确保进
博会安全和万无一失。

预案以“以人为本，安全至上、预防为主 ，
防救结合、统一领导，分级负责、各司其职，协

同应对、依法规范、加强管理”为原则，对自然
灾害、事故灾难、公共卫生事件、社会安全事件
等突发公共事件进行分类及级别划分， 按照
《国家突发公共事件总体应急预案》 和国务院
有关部门对突发公共事件级别的划分标准分
为四级，分别是：特别重大、重大、较大和一般
四个级别。 管委会将坚持强化协调联动、合力
应对的协作机制， 健全完善枢纽应急预案体
系，创新优化人性化服务，确保应急管理工作
的常态长效。

强化应急能力，全面保障无遗漏

借力进博会召开， 虹桥商务区积极搭建高
能级多服务平台，主动承接进博会溢出效应，聚
焦长三角城市能级和核心竞争力。 着眼进博会
功能辐射承接和功能打造， 管委会积极推进商
务区 10+X 功能性平台建设。 其中海外贸易中

心、长三角区域城市展示中心、长三角电商中心
等多个平台打造已初显成效， 下一步管委会还
将积极推进相关平台建设，与长三角各城市、社
会组织和知名企业共同承接进博会辐射效应，
联手打造多平台建设的良好局面。

推进平台建设，长三角联动发展

国家会展中心周边的交通、 环境综合整治
等 300 余项配套工程 9 月底全部竣工。 项目竣
工后，管委会牵头各方进行查漏补缺，主要涉及
景观绿化、市容管理、建筑外立面等方面。 申长
路、申滨路沿线，从传统涂漆围挡，升级为“生
态”围墙、“景观”围墙、“艺术”围墙。 此外，商务
区还制定了 《公共服务设施整体提升设置方

案》，对街具小品，从材质、内容、形式以及风格、
主题等各方面做了统一规范， 并要求各区域统
一部署。 管委会制定的 《公共标识系统设置方
案》《户外广告和店招店牌设置方案》《景观灯光
规划及实施方案》等 10 余个专项方案，从不同
领域对城市建设和管理提出规范和标准， 确保
市容环境工作有序推进。

提升市容环境，精益求精出精品

研究商务区标志性道路路由
及地名规划方案

9月 5 日，管委会（指挥部）专题研究虹
桥商务区标志性道路路由及地名规划方案
工作推进情况。 管委会党组书记、常务副主
任闵师林要求，一要继续深化细化方案。 由
管委会牵头，会同市交通委、市地名办，对
具体的局部细节问题再多推敲， 一周内统
一意见，明确规划方案，方便相关区将具体
工作列入明年计划。 二要结合单元规划，确
保方案在十月底前进入审批阶段； 三要同
步做好规划建设导则， 将标志性道路的建
设标准纳入导则， 提前专题研究，10 月底
前完成；四要抓紧实施，总体上要在 2 至 3
年内完成。 要抓好启动实施和主要节点，特
别是要加快明确地下通道方案和有关实施
安排，倒排时间，确保明年开工。 同时，对于
其他条件成熟的项目要尽早启动， 相关区
要服从大局，根据规划方案尽早报计划，作
为管委会 （指挥部） 计划工作中的重中之
重。

调研商务区企业运营发展和
功能平台建设工作

9 月 13 日，管委会党组书记、常务副主
任闵师林带队调研商务区企业运营发展和
功能平台建设情况。 在诚意药业，闵师林详
细了解企业发展历程、业务发展、项目打造
及产品科技等， 倾听企业在运营发展中遇
到的相关问题，对企业反映的道路标识、人
才落户、公共交通等问题一一回应解答、提
出解决措施， 并要求管委会相关处室要主
动对接，加强服务。 在久立特材，详细了解
企业主营项目、 经营现状及后续运营发展
等， 重点关注企业运营发展遇到的相关问
题并进行了沟通交流。 在阿里中心，实地查
看了企业办公环境及员工餐饮、文娱场所，
具体了解企业目前有关需要和困难， 对企
业反映的跨区经营资质许可等相关问题，
要求相关处室结合“一网通办”建设，进一
步做好企业服务，积极形成“跨区域、有特
色”的商务区服务理念。 在星月中心，重点
查看了长三角电商中心建设推进情况，现
场了解园区内谷歌创新中心、 中路体验中
心、 唯品会展示中心及相关商业配套项目
装修工程进展。 在虹桥进口商品展示交易
中心、长三角城市展示中心等，闵师林一行
参观了隈研吾材料研究室， 实地查看了园
区环境、 楼宇建筑及虹桥进口商品展示交
易中心建设推进情况， 全面了解近阶段功
能打造及运营发展情况， 并要求抓紧平台
建设，全力落实推进，做好进博会功能辐射
承接。

专题研究虹桥商务区单元规划

9 月 28 日， 管委会召开专题会议研究
商务区单元规划。 管委会党组书记、常务副
主任闵师林要求： 一是单元规划要与之前
的规划、虹桥商务区发展“十三五”规划等
保持连续性和承继性，要把好的规划、发展
理念纳入单元规划成果。 二是规划站位要
提高， 要定位在长三角地区更高质量一体
化发展的核心区， 产城高度融合的世界一
流商务区。 三要打破行政区划制约，充分从
商务区 86 平方公里整体功能打造考虑，辐
射带动周边地区。 四是标志性道路的研究
成果要纳入单元规划， 确保道路系统的畅
通，突出重点路网，提高辨识度。 五是商务
区规划建设导则要和单元规划衔接吻合，
同步编制，加快推进。 会议还对规划人口、
文教设施、公共交通、主题公园、功能平台、
绿化覆盖、变电站等提出要求。


